La prédication de Jean Baptiste suscite en Israël un formidable élan de conversion. Celles et ceux qui veulent changer de vie viennent se plonger dans les eaux du Jourdain. Jésus rejoint cette foule et inaugure sa vie publique par cet acte d'humilité et de solidarité avec les hommes qu'il vient sauver.

Nous assistons ici à la rencontre de deux hommes. De Jésus avec Jean le prophète à la parole cinglante ; la rencontre de Jean avec Jésus qui remonte des eaux et à qui l'Esprit annonce qu'il est le Fils bien-aimé. D'un côté la sévérité et l'humilité du prophète qui se retire ; de l'autre la joie et le rayonnement du Fils qui commence son ministère. Alors que Jean sermonnait et corrigeait vertement, Jésus présente la joie et l'amour du Père qui viennent à nous.

Cette fête du baptême de Jésus est un jour important pour nous car il nous aide à comprendre qui est Jésus. L'évangile de Marc - que nous lirons tout au long de cette année liturgique - nous fera découvrir ce mystère de Dieu qui se révèle en son fils Jésus, vrai homme et vrai Dieu. Jésus veut être solidaire des hommes pécheurs, il manifeste la volonté de Dieu de sauver tous les hommes habités du désir de se convertir.

Le Baptême du Seigneur change la face du monde et avec le christianisme, le visage de Dieu change dans le regard des hommes. En Jésus, de Tout-Puissant, Dieu s'est fait enfant ; de Très-Haut, il est devenu le très-bas ; le Roi des armées est devenu le prince de la paix ; le lointain s'est fait le tout proche. En Jésus, le regard de l'homme sur Dieu est bouleversé.

Au fait, connaissez-vous la date de votre baptême ?

Nous nous rappelons la date de notre naissance mais moins celle de notre entrée dans la vie de Dieu. C'est pourtant le jour le plus inoubliable de notre vie, le jour où Dieu nous délivre du Mal pour ressusciter avec le Christ, le jour où chacun découvre qu'il est l'enfant bien aimé du Père.

Être baptisé, ce n'est pas seulement croire que Dieu existe, mais qu'il agit par son propre Fils venu parmi nous. Tout au long de son ministère terrestre, Jésus va parler, faire des guérisons et des miracles pour que les hommes comprennent que seul l'Amour de Dieu peut les sauver. Le baptême de Jésus est un résumé de cette vie qui triomphe de la mort pour le Salut de tous les hommes. Méditer le baptême du Christ ce matin, c'est une manière d'entrer dans le mystère de sa mort et sa résurrection.

Mais nous devons encore nous convertir à cette Bonne Nouvelle d'un Dieu d'amour. L'eau du Baptême doit encore ruisseler jusque dans notre coeur, là où se dissimulent tant de haines et de culpabilité.

Convertissons-nous à la miséricorde et au pardon, à la joyeuse espérance, à « *l'amitié sociale et à la fraternité universelle* » comme l'écrit le Pape François dans son encyclique « *Fratelli tutti* ». Le Corps du Christ, dont nous sommes les membres et

qui fait de nous des frères, a besoin de cette conversion, de ce Baptême, pour entendre la voix aimante du Père sous les ailes de la colombe : « Tu es mon Fils bienaimé ; en toi, je trouve ma joie » !